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▲县人民医院

漫步莲心湾·情定彤弓山
2月12日缘来你也在常山缘来你也在常山同弓相亲会

指导单位
常山县总工会
共青团常山县委

常山县妇女联合会
常山县民政局

常山县计划生育协会
常山城投集团（人才发展集团）

常山县教育工会

专场支持
同弓乡人民政府

媒体支持
《今日常山》报

联合承办
同弓乡文化站
莲心湾农场

彤弓山爱情岛
常山财富传媒

牵手爱情广场
私语爱情树下
倾听琼奴苕郎
许下同心愿
情定彤弓山

活动时间地点
2023.02.12（周日）13:30-16:00
同弓乡莲心湾&彤弓山爱情广场

▲扫码报名

县卫健局：

谋改革 提质效
助力卫生健康高质量发展

记者 宋婷 通讯员 郏慧敏

“在建重点建设项目今年还是
要保持力度加快推进，资金、人力各
方面都要追求效率最大化，持续深
化卫生健康综合改革，提供民生优
享服务。”春节假期一过，县卫健局
领导干部便以“起步即冲刺、开局即
决战”的实干劲头，实地走访巡查各
重点项目现场，精准谋划新年“开门
红”。

实干快干，跨越发展。2023年，
县卫健局将全面落实县委十四届四
次全会精神，始终锚定“1+5”方案要
求，围绕基建惠医、人才强医、学科
兴医等重点工作凝心聚力、借力发
展，持续推动20条硬核举措落地见
效，为卫生健康高质量发展奋进新
征程按下“加速键”。

在改革提效中求新。深化内部
机制改革，与时俱进整改陈旧机制，
坚持“专业人做专业事”原则，持续
完善内部结构比例，畅通医院内部
人才流动。深化行政后勤瘦身工
程，县属医院制定“三定”方案，实行

岗位管理。继续发挥医
院采购联合体作用，完善
优化行政后勤服务统一
外包，让医院“轻装上
阵”。深化绩效分配改
革，坚持“公平公正、奖优
罚劣”原则，激发干部干
事创业积极性，让干事者
得实惠、奋斗者有奔头。

在 惠 民 利 民 中 求
质。全面筑牢常态化疫

情防控底线，夯实公共卫生服务网
底，着力推动“医防融合”常山模式，
力争全市绩效评估综合排名持续保
持前列。安全高效推进常山县公共
卫生基层医疗机构标准化及防疫体
系建设项目、常山县公共卫生及传染
病防治中心项目、区域健康一体、人
民医院整体改造提升等一批在建重
点项目的尽早建成交付使用。服务
好招商引资项目，落实专人跟进项
目进展，助推常山县城东新区专科
医院项目加快建设。纵向争取中央
资金、省公建资金，确保项目资金落
实到位；加强与发改、财政等部门横
向对接，做好县红黄码医院建设工
程及县人民医院后勤综合楼建设项
目前期工作，着力补齐卫生健康基
础设施短板。深入实施惠民工程，
做优家庭医生签约服务、深化“健康
大脑+智慧卫健”建设等惠民举措，
打通服务群众“最后一公里”。

在创建提能中求强。时刻紧扣

创建目标，县人民医院集成重症医
学科、神经外科等重症救治学科群
和感染科、肿瘤科等疑难病诊治学
科群；县中医医院重点打造风湿免
疫、脾胃病等具有中医特色专科学
科群；县妇保院深化建设乳腺外科、
妇科肿瘤等妇科诊疗学科群；支持
民营医疗机构重点发展眼科、精神
科、安宁疗护科等学科，全面优化县
域医疗卫生综合服务，满足群众多
层次的服务需求。全面推进重点学
科建设，实施医学高峰培育工程，加
大县级医院建立特色学科群的支持
力度，增强县级公立医院医疗服务
综合实力，基层卫生院实现“一院一
品一特色”。加快推进县中医医院

“一馆三中心”和康复病区建设，全
面完成浙江省中医药综合改革先行
区监测任务，打造基层中医药发展
常山样板。

在引才留才中求稳。围绕学科
发展要求，深化县级医院与省级城
市医院的战略协作，探索建立与省
级医院的医学人才培养体系，从提
高就业待遇、子女就学、社会保障、
职业发展规划等多角度全方位优化
人才引进机制，加强人才“外送内
培”力度，全方位提高全系统行政管
理、专技人才的能力素质，力争2023
年全系统中高级职称占比达55%以
上，其中中级职称占比达35%以上，
高级职称占比达20%以上，做到“引
得进人才，留得住人才”。

污水横流多年 到底谁能来管?
本报记者 琚较

近日，有市民反映，位于我县定阳
北路的利民二弄小区污水直排，流入沿
街道路，严重影响居民出行与城市环
境。记者随即赶赴现场。

2月6日，记者在利民二弄小区看
到，污水正从墙面上的洞口流出。只见
排出的污水夹杂着泡沫，顺着人行道流
淌至非机动车道上，形成了一段长约十
几米的积水路面。周边商户告诉记者，
人行道上的积水是利民二弄小区居民
的生活用水。由于排水管道正对着人
行道，导致人行道上时不时就会出现积
水情况。“露天排出来，走路鞋都要弄
湿。”“只要楼上洗东西全部都是肥皂泡

沫。”“前几年叫了好多人来处理，就是
处理不掉。”采访中，商户们向记者“大
倒苦水”。

根据周边商户的反馈，污水直排人
行道的情况已经出现了好几年，但一直
没有得到解决。本该纳入污水管网的
管道，为何会直排路面？带着问题，记
者又联系了属地社区——天马街道屏
山社区了解情况。

“这个管道是要埋到地下去的，当
时进行改造和这家门店装修的时候，管
道并没有埋进去。那时我也还没过来，
不清楚为什么没有埋进去。”屏山社区
工作人员黄梓轩告诉记者，他们早已知
晓污水直排问题，并与相关部门反映过
该问题，但并未得到解决。随后，记者
又联系到了责任部门市政园林管理中

心工作人员。
“我去看了周边，要拉管子的话可

能工程量比较大，目前可能只能放在创
文项目里面设计一下，边上有条路要进
行外立面改造景观提升，可能要一起处
理。因为这个工程量比较大，管子拉得
长，可能要破路，牵扯到方方面面，统一
设计一下会更好一点。”县市政园林管
理中心副主任胡民军说。

沟通中，记者并未得到相关部门何
时整改的明确回复，而是一堆“可能”

“应该”“到时候”等含糊不清的回应。
群众无小事，细微见真情。“人行道”变
成“污水道”看似是个小问题，折射出的
却是相关部门的工作“颗粒度”。污水

“入网”刻不容缓，究竟何时能整改到
位，本报将持续关注。

雷笋抢“鲜”上市

本报讯（记者 刘灵雁 胡志鹏）雷笋因为肉
质雪白、口感甜美，深受食客的欢迎，也被称为
冬日里的“第一口鲜”。眼下，在何家乡江源
村，正是雷笋抢“鲜”上市的季节，当地村民正
忙碌着采挖雷笋。

在江源村村民江其平家中，新鲜出土的雷
笋堆满了门口。切笋、过秤、包袋......江其平和
妻子忙得不亦乐乎。“现在挖多少卖多少，供不
应求，只要有货都能卖出去。”江其平告诉记
者，自家种了四亩雷笋，从去年12月中旬开挖
到现在，每天订单量不断，根本不愁卖。

村民江尚其是江源村雷笋的贩销户。立
冬过后，前来卖笋的村民络绎不绝，他每天能
收购2000多公斤。他告诉记者，受天气影响，
今年雷笋产量略有减产，但价格一路攀升，整
个市场供不应求。“今年最高收到25、27元一
斤，每天能卖一两万斤，就是没有货。”江尚其
介绍。

据了解，江源村拥有3000多亩食用竹种
植基地，也是常山雷笋主产区。目前，全村
90%以上的农户都种植了食用竹，年产值可达
近3000万元，为村民们“撑”出了一条绿色增
收路。

▲江其平夫妇将雷笋装袋

“U见老兵”大讲坛为退役军人传经送宝
本报讯（通讯员 徐绍俊）2月7日

上午，县退役军人事务局举办首期“U
见老兵”大讲坛，退役军人系统工作人
员和新转业士官参加。

县人大代表、常山柚石文化传媒有
限公司董事长郑安军作为首期嘉宾，以
微信公众号运营为主题，并结合自己的
心得以及制作经验，对微信公众号制作
流程、图文视频排版技巧等进行了讲
解，让培训人员直观感受了微信公众号

的编辑和发布全过程，帮助大家更快入
门新媒体运营工作。

“本期讲坛的授课内容让我受益匪
浅，打开了新技能的大门，让我开拓了
视野。”转业士官姜炜剑说。

据悉，今年年初，县退役军人事务
局制定了《2023年“U见老兵”大讲坛
实施计划》，决定每月举行“U见老兵”
大讲坛活动，邀请各领域工作者以及退
役军人系统一线优秀典型代表登台开

讲，为退役军人系统工作人员和新转业
士官授课，内容侧重于新媒体知识、信
息宣传、保密管理、档案管理等，提高人
员解决实际问题的能力。

“接下来，我们将持续深入开展‘U
见老兵’大讲坛活动，积极营造浓厚的
学习氛围，激发全县退役军人系统工作
人员干事创业的热情，不断推动我县退
役军人工作高质量发展。”县退役军人
事务局党组书记、局长刘家国说。


